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! ! ! !中国足球将迎来世界杯出线良
机？昨天，从亚足联方面传出消息，
亚足联正在向国际足联申请与大洋
洲足联合并。一旦成功，亚洲的世界
杯名额将从!"#个增加至#个。同时，
世界杯最后出线争夺可能将从$%强
赛改为&'强赛，这些对中国队而言
算是两大利好。
明年&月，亚足联竞赛委员会将

在吉隆坡召开会议，该会议有望正
式确定新的亚洲区世界杯预选赛方
案，其中最大的变革就是将第三阶

段比赛&%强赛改为&'强赛。现在是
'%强赛出线&%支球队（#个小组的前
两名），将来可能为'%强赛出线&'支
球队（#个小组的前两名以及两个成
绩最好的第(名）。
过去将近'%年时间，亚洲区世

界杯预选赛第三阶段比赛都是$%支
球队参加，人们将其称为“$%强赛”。
中国队上次参加$%强赛还要追溯到
'%%$年，自此之后，就再也没有参加
该项赛事资格。
如果$%强赛改制成功，最大的

赢家也许就是中国队。国足最近两
次世预赛都是倒在'%强赛，且都是
第三名淘汰出局；如果是$'强赛，国
足进军世预赛亚洲区最后阶段的概
率将大增。
目前，亚足联竞赛委员会已基

本上确定了$%强赛扩军的思路，目
前只需要明年$月召开一次讨论会
议，再就具体细节问题继续商议即
可。亚足联竞赛委员会之所以认同
扩军方案，主要是因为$%强赛分两
个组，每组#支球队，每轮比赛都会

有一支球队轮空，这样的赛制显然
有缺陷。
另外，亚足联目前还正在考虑

同大洋洲足联合并。这样一来，大洋
洲球队将同亚洲球队一起参加世界
杯预选赛，亚洲的世界杯参赛名额
也有望从原来的!)#个扩充至#个。
此外，国际足联昨天公布了&&

月份的国家队最新排名。中国队排
名提升了!位，由上月的第*+名攀
升至第*(位，这也是国足近$%个月
以来的最高排名。本报记者 关尹

! ! ! ! 本 报 讯

（记者 张建
东）昨天，'%$(
年金立智能手
机杯中国围棋
甲级联赛在北
京、杭州等地
进行了第 ''

轮角逐。重庆
银行队 ! 比 %

大胜已经降级
的广州广日队
后，以积 !!分的佳绩第九次夺得
中国围甲联赛的冠军。
中国移动上海队在北京客场

与北京中信队对阵，进行第六名
的争夺战。京沪两队以 '比 '战
平后，北京队凭借着陈耀烨在主
将战中战胜上海队胡耀宇后获得
'分。上海队仅得 $分。这样，北
京队列六名。上海队屈居第七名。
昨天，杭州苏泊尔队尽管以

(比 $战胜了大连队，但西安队
也战胜了贵州队。这样，杭州队则
不幸降级。

至此，今年围甲联赛经过 ''

轮角逐后名次全部产生。重庆队
积 !!分列第一名。贵州队积 !$

分屈居第二名。第三名至第六名
依次为大连、浙江、山东、北京。杭
州队和广州队列第十一名和第十
二名，明年降为乙级队。

! ! ! !离开中国三个多月的扬纳基
斯，昨天上午来到中国篮协，与篮管
中心主任信兰成等人坐到了一起，
商讨他是否继续执教中国男篮———
从目前情况看，希腊人留任的可能
性很大，当然前提是他必须反省自
己之前在执教中的问题，给篮协一
个继续聘用他的理由。

昨天扬纳基斯先是与信兰成、
篮管中心副主任胡加时、中国男篮
新任领队郝国华等人一起开会，之
后又与信兰成单独交流。会后见到
前来采访的记者，希腊人主动问候，
不过当被问到是否继续带领中国男
篮时，他表示已和中国篮协有过沟
通，在双方未商讨出最终结果前，不
得接受媒体采访。
男篮领队郝国华接受记者采访

时表示，对于扬纳基斯是否继续执
教中国男篮一事，表示双方还在开

会商讨中，目前并无定论：“扬纳基
斯本来就应该回来，他和篮协的合
同还没结束呢，现在就是大家一起
坐下来商讨，具体什么时间能有最
终结果，还要看具体商讨的情况，这
不是开一两次会就能定下来的。”

篮协还要和扬纳基斯商讨多
久，这取决于希腊人的“思想觉悟程
度”。此前中国男篮兵败马尼拉，无
缘直通明年西班牙男篮世界杯，虽
然外界认为责任不能光归咎于扬纳
基斯，但是仅凭双方合同中的成绩指
标一条，篮协就可以堂而皇之将其解
聘。到目前为止，篮协并未这么做，其
实就是在等待扬纳基斯的反省。
客观来说，中国篮协目前也不

想轻易换帅，一方面是扬纳基斯执
教有亮点，另外就是以中国男篮目
前这个新老交替的关口，也没什么
合适的继任人选。本报记者 李元春

! ! ! !尽管离开拘留
所已有大半个月，
但孙杨至今没有回
过家，为的就是躲
避媒体关注，父母
和主管领导一心将
他保护了起来。

就在本周，浙
江体育职业技术学
院副院长张亚东在
接受媒体采访时表
示，孙杨正在体院
安排下进行各方面
学习，游泳训练则
是自主开展，不出
意外对他的“三停”
,停训、停赛、停止

商业活动-处罚将在本月底解除。
不过很快张亚东就对此说法作了
解释，表示解禁时间只是预计，并
没确切时间。
据悉，孙杨已经回到了浙江

体院，不过由于正在接受“三停”，
他尚无法跟队训练，一切训练安
排都是自行把控。
孙杨被解除“三停”是迟早的

事，目前看来，单从他的竞技状态
考虑，这个时间已经不再遥远。

本报记者 许明

! ! ! !昨晚，柏悦酒店的&号会议室，
举办了一场法国摄影家雅顾的小型
摄影展，作为嘉宾出席的帆船奥运
冠军徐莉佳，打扮很普通，素色上
衣、牛仔裤、运动鞋、双肩运动包。如
果没人告诉你，你很难猜出，她就是
当晚活动的女主角。
摄影师说：“第一眼，我就捕捉

到了莉佳身上的美———竞争之美。”
褪去奥运光环，帆船和学习，仍旧是
她当下生活的两大内容。

学习之美
徐莉佳最缺的是时间，即便是全

运会结束，她也没让自己闲着，又参
加了帆船世界杯赛。长期的运动员生
涯，令她肩伤发作，再加之染上病毒
性感冒，过去一周，她一直住院治疗。
躺在病床上，应该有大把的休

息时间了吧。可她还是没有。&&月&%

日在阿曼参加完国际帆联年会，她
开始着手研究运动员委员会的提

案。每天，她要翻看各种资料做笔
记，每周，和全世界的委员通一次电
话会议……说起这些，徐莉佳顿时
兴奋起来，“告诉你一个好消息，我
们计划将帆船运动推广成像网球
./0那样的职业积分赛事。”

在徐莉佳牵头的这份提案中，
世界杯分站赛将在'%&#年启用新的
比赛模式：世界排名前'#名的选手
签合同参加#个分站赛，决出前十名
参加年终总决赛，比赛费用全免，并
有优胜奖金。“未来的帆船比赛，相
信会吸引更多赞助商的目光，其社
会关注度也会越来越高。我们的目
标是向网球赛事看齐。”
躺在病床上，她像海绵吸水般

学习各种体育和管理知识，可她还
觉得不够用，于是申请了交通大学
安泰管理学院的硕士研究生，以通
过后期学习，更好地服务于帆联。
在队里，徐莉佳是出名的“书

虫”。一有出国的机会，她便会拖着
外教与小伙伴们去逛书店，“每次回
国，我的行李箱总是最重的，里面的
三分之二都是书籍。”徐莉佳说，她
已经在盘算着下一次出国比赛时，
该买哪些书充实自己了。

竞争之美
一半的时间，交给了学习，另一

半时间，继续奉献给了帆船运动。
拿过奥运金牌、获得国际帆联

最佳女运动员奖，可以功成身退了
吧？可徐莉佳说不。哪怕拿不到冠军，
也没关系，“帆船已经融入了我的血
液，是可以从事一辈子的职业。”
徐莉佳的明年计划表上，包括

了1月份的奥运测试赛和*月份的帆
船世锦赛。“我从来不畏惧后辈的挑
战，也没有想过退役，即便无法延续
奥运会辉煌，我依然会享受帆船带
给我的快乐。”
奥运火种需要延续，体育精神需

要传承。对于后辈的崛起，徐莉佳很
乐意倾囊相授，“看见张东霜她们迅
速成长，比我自己拿冠军还高兴。”

除了奥运项目激光雷迪尔级，
这些年，徐莉佳逐渐对其他级别的
帆船赛事产生了浓厚的兴趣。比如
中国杯帆船赛，“和队友一起协作跑
大帆船，让我体会到了团队协作的
精神。最重要的是，中国杯的参加者
越来越多，令我感到很欣慰。”
本报记者 陶邢莹 实习生 沈佳灵

! ! ! !上视五星体育频道今天 !"

时 #$分将转播 %&'上海与浙江

广厦比赛实况!

劲爆体育今天 ("时 #$分将

转播 %&' 北京与广东比赛实

况"明晨 "时将转播 )&'篮网与

火箭比赛实况!
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打造帆船界的“ATP赛事”
———徐莉佳的后奥运朴素生活

10强赛欲扩军 参赛名额将扩充
世界杯亚洲之门有望!"
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